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Lunes 2 de septiembre de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, Reforma, El Economista, El Financiero, Contra Réplica, Uno más Uno, Milenio, 24 Horas, Excélsior, 
Milenio, La Jornada. 
  
Carrera IMSS, contra sobrepeso y obesidad 
Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud. 
Durante la primera Carrera Sectorial Salud-Conade en la que participaron más de 5,000 personas, el director general del 
Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, exhortó a los participantes a promover la salud corriendo. Esta carrera, 
que encabezó la Secretaría de Salud el Instituto Mexicano del Seguro Social, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE). Tuvo como objetivo 
promover actividades deportivas que coadyuven a fortalecer la convivencia familiar, prevenir y controlar enfermedades 
como sobrepeso, obesidad y diabetes. Bajo el lema “Con mejor salud, transformas a México”, el director del IMSS, Zoé 
Robledo, indicó que septiembre empezó de la mejor manera como se puede, celebrando a la Patria, corriendo, 
activándonos, haciendo que estos días se conviertan para siempre en tradiciones que perduren. El titular del IMSS recordó 
que una nación como la nuestra se hizo corriendo, desde aquellos míticos corredores de Moctezuma y los Tarahumaras, los 
mejores corredores del mundo.  
 
Hubo ahorro en compra de medicamento/El Universal, Reforma, El Economista, El Financiero, Contra Réplica, Uno más 
Uno, Milenio, 24 Horas 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador resaltó el ahorro de 3,921 millones de pesos en la adquisición de 
medicamentos, así como la reducción de 48% en el costo de tratamiento para pacientes con Hepatitis C. En su Primer 
Informe de Gobierno se precisó que en el segundo semestre de 2019 se están concretando ahorros por 2,180 millones de 
pesos, lo cual representa 24%: La licitación de medicamentos y material de curación consideró 3,090 claves, de las cuales, 
1,081 corresponden a medicamentos y 2,009 a material de curación, explicó. 
 
En seguridad, “no son buenos resultados”/El Economista, Excélsior 
Otro tema del que habló poco fue el del desabasto de medicamentos en el país. El Instituto Nacional de Salud para el 
Bienestar está empezando a resolver cuatro demandas básicas, entre otras, que haya abasto de todos los medicamentos 
hasta en las comunidades médicas y centros de salud ubicados en las comunidades más apartadas del país, aseguró. 
Anunció que el sector salud tendrá un incremento de 40,000 millones de pesos en el 2020, a fin de mejorar la atención 
médica y garantizar la gratuidad en los medicamentos.  
 
Abaratan antirretrovirales/Milenio 
El Gobierno Federal logró la reducción en el precio de antirretrovirales en 72%, como resultado de la coordinación con 
expertos médicos e investigadores encargados de mejorar el tratamiento terapéutico. Ello se tradujo en la reducción de 
precios de algunos medicamentos, así como un ahorro de 1,741 mdp, equivalente aúna reducción de 48% respecto a la 
compra consolidada realizada en la administración anterior. El documento explica que la propuesta presentada por el grupo 
de médicos e investigadores simplifica el tratamiento antirretroviral y proporcionarlos esquemas terapéuticos más efectivos 
y seguros basados en evidencia científica y experiencias internacionales.  
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Garantiza Presidente abasto de medicinas/Contra Réplica 
Reportera: Jacqueline Ramos. 
El Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador señaló la compra consolidada de medicamentos y material de 
curación para el segundo semestre de 2019; consideró los requerimientos de 25 entidades que optaron por la transferencia 
en especie de los recursos correspondientes al Seguro Popular. Adicionalmente, se incorporaron las demandas del IMSS, 
ISSSTE, Secretaría de Marina y Petróleos Mexicanos. Si bien ya se cuentan con contratos que garantizan el abasto para todo 
2019, se busca encontrar mejores condiciones. El documento indicó que para esta compra consolidada se contó con la 
colaboración de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS, por sus siglas en inglés) con cuya 
participación se contribuye y asegura el más alto nivel de transparencia, eficiencia y eficacia en su ejecución.  
 
Cerca de 5 millones de mexicanos padecerán dermatitis atópica/24 Horas 
Reportera: Atzayacatl Cabrera. 
La dermatitis atópica moderada a grave se caracteriza por brotes o lesiones que cubren gran parte del cuerpo y entre sus 
manifestaciones se encuentra una comezón constante e intensa, resequedad, agrietamiento, enrojecimiento, sangrado, 
formación de costras y supuración de la piel, además de afectaciones en la calidad de vida de los pacientes por las 
limitaciones que los síntomas generan. Anteriormente se creía que la enfermedad afectaba exclusivamente a niños, pero se 
descubrió que existe un alto grado de prevalencia en adultos, lo que es más grave y difícil de tratar. Aunque la persistencia 
de la enfermedad muestra una ligera diferencia de entre 2% y 3% con tendencia hacia las mujeres, se estima que, por 
parecer una enfermedad cosmética, podría haber más casos no diagnosticados en hombres. Es un orgullo presentar 
dupilumab, primer anticuerpo monoclonal que ataca la dermatitis atópica desde la raíz, desde su causa inmunológica. Lo 
más importantes de esto es que los pacientes van a contar con un tratamiento que antes no tenían, dictó Mauricio Guizar, 
director general de Sanofi Genzyme. Dicho medicamento ya ha surtido efecto en 60,000 pacientes de 18 países en los que 
incide Sanofi. En 2017, dupilumab fue aprobado por la Agencia de Administración de Medicamentos y Alimentos (FDA, por 
sus siglas en inglés), de Estados Unidos y la Agencia Europea de Medicamentos (EMA, por sus siglas en inglés). A su vez, en 
2018, la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) aprobó su uso en México.  
  
Crean primera unidad de retina pediátrica en México/24 Horas 
La Asociación para Evitar la Ceguera en México (APEC), dio a conocer su nueva Sala de Retina Pediátrica, en la que se busca 
contrarrestar afectaciones visuales que se presentan en niños y neonatos, tales como la retinopatía del prematuro, y 
ofrecer tratamientos oportunos con tecnología avanzada en equipos oftalmológicos. El Hospital Dr. Luis Sánchez Bulnes, 
ofrece más de 250,000 consultas y 14,000 cirugías al año, explicó el presidente del patronato de la APEC, Dr. Rafael Sánchez 
Fontán. De esta manera, con la nueva sala de atención a infantes, el Hospital de la Ceguera se encuentra a la vanguardia de 
la innovación médica en oftalmología. Dicho espacio será la primera unidad médica en Latinoamérica con la posibilidad de 
atender oportunamente a recién nacidos con problemas de la vista. La doctora María Ana Martínez Castellanos, explicó 
que, hasta hace poco, no existía una especialidad enfocada al tratamiento de neonatos con estas problemáticas, por lo que 
calificó como indispensable, la apertura de una sala de retina pediátrica. Las estadísticas indican que, por año, en 
Latinoamérica nacen alrededor de 500,000 bebés prenatales con problemas de ceguera; mientras que en México, por día 
son registrados, aproximadamente, 12 nacimientos prematuros con problemas visuales. 
 
En México ¡Alerta! Mosco portador de un virus mortal es detectado/Uno más Uno 
Autoridades sanitarias alertan sobre la presencia de un mosco letal, el cual ya fue identificado y es transmisor de un 
peligroso virus, el cual provoca una encefalitis equina, la cual también podría afectar a humanos. Este insecto tiene el 
nombre de aedes taeniorhynchus, del cual su población se ha multiplicado, por ello el titular del Departamento de Control 
de Vectores de esa Secretaría, Jorge Palacios, informó que se trata de una variedad más agresiva. Año con año hemos visto 
la presencia de este mosco, aunque no de una forma tan amplia como se ha dado en otros puntos de la península de 
Yucatán y del país, pero no debemos esperar a que esto crezca para tomar acciones, aseveró. Según especialistas, este virus 
es trasmitido tras la picadura de un mosquito a las aves, y es de grave nesgo, al provocar fuertes secuelas y hasta la muerte.  
 
Prevé Robledo ampliar hasta 2032 la viabilidad financiera del IMSS/La Jornada 
En 2019 se reduce la acumulación de reservas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y con base en un esquema 
de disciplina administrativa, la viabilidad financiera del organismo se podrá extender más allá de 2030. Por lo pronto, dos 
años más, afirmó el director general, Zoé Robledo Aburto. Consideró que el secreto está en evitar gastar más de lo que 
ingresa. Un apoyo relevante será una meta menor en la acumulación de reservas, porque el ritmo que en años pasados se 
imprimió a esta obligación era excesivo. Prácticamente se duplicó en 2018, cuando se agregaron 34,000 millones de pesos, 
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mientras en 2016 fueron 17,000 millones, explicó. En tanto, la calidad de los servicios no mejoró y existe un rezago en la 
construcción y remodelación de clínicas y hospitales. Por acuerdo del Consejo Técnico, para este año la acumulación de 
reservas será por 28,954 millones de pesos. Lo que queda de margen respecto del año pasado, alrededor de 5,000 millones 
de pesos, se invertirán en infraestructura y el plan de hospitales de tiempo completo.  

Yo lector/Excélsior  
El nuevo director general del IMSS declaró que, de acuerdo con las reformas en la Ley de la Administración Pública Federal, 
se hace necesario transformar las actuales delegaciones del IMSS estatales y de la zona metropolitana en un nuevo modelo 
de funcionamiento, para lo cual propone que la selección del personal directivo sea en confianza B, profesionales médicos y 
enfermeras de base en lugar de personal en confianza A, externos contratados directamente como había sucedido con 
anterioridad. Selección meritocrática que se dará por oposición teórico-práctica para ocupar los puestos de confianza en 
una nueva burocracia profesionalizada. Por muchos años, el personal de confianza A eran administradores contratados por 
la institución que venían del sector público o privado con experiencia, no precisamente profesionales de la salud, que en 
poco tiempo se adaptaban a la administración en servicios humanos que les permitía cumplir sus nuevas funciones gracias a 
su experiencia previa. Desde luego, había casos de corrupción, pero no era lo habitual. 
 


